

**Isaías**

**El Señor es Salvación**

**El Libro de  
los Ayes.  
3a. Parte**

**Isaías 31**

**Lección Treinta y Tres**

*Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum*

# Isaías

**El Señor es Salvación**

## **El Libro de los Ayes. 4a. Parte**

Las cosas se ven bastante mal para Judá. Asiria estaba apoderándose del mundo. Ya habían conquistado y destruido Israel, el reino del norte. ¿Recuerda esa imagen temible en la lección diez de Isaías? El ejército se acercaba hacia el sur y Dios estaba dando un reporte ciudad en ciudad de su avance. Jerusalén podía oír y verlos venir.

Eso es lo que está pasando aquí. El enemigo se acerca y Judá está desesperada. Así, envían un equipo negociador a Egipto para conseguir un trato que garantice cierta protección contra Egipto si Judá fuera atacado. Lea Isaías 31:1-3.

El pueblo de Israel estaba fascinado por los ejércitos de Egipto. Ellos veían un montón de caballos. Estos caballos militares eran grandes y poderosos. Ellos tenían carros tirados por los caballos y conducidos por soldados entrenados. Judá, probablemente no tenía carros. Por un lado, eran pobres, y por otro vivían en un país montañoso y los caballos y los carros no eran la manera para hacer batalla allí. De hecho sólo se hace una mención, después de que Salomón de Israel tuviera carros y esto fue durante el reinado de Joram, hijo de Acab. (II Reyes 8:21) Entonces los príncipes de Judá, mirando a los fuertes ejércitos de Egipto, pensaban que podría ser una gran ayuda.

Lo que no hicieron fue mirar hacia el único que podía salvarlos de los asirios. Ellos no miran al Santo de Israel. A pesar de que los egipcios eran previamente sus enemigos y habían esclavizado a los hebreos, optaron por pedir su ayuda en lugar de pedirla a Dios. Dios les había dicho, en el capítulo 30, versículos uno y dos que llevaron a cabo planes que no eran suyos, hicieron tratos sin su liderazgo y fueron a Egipto sin consultarle.

Por eso, y porque Dios tiene la sabiduría, Judá no, Dios será fiel a sus palabras de juicio. Debido a que son malos y perversos, Dios castiga y castigará a los que les ayudan. En este caso se trata de Egipto.

Dios dijo que los egipcios eran sólo humanos y los caballos no eran sobrenaturales. Cuando sean derrotados, aquellos a los que deberían estar protegiendo también serán derrotados. Se les ha dado una opción a los judíos. Ellos pueden depender de Egipto para que les ayude o depender en Dios. Ahora, esto parece ser algo muy obvio. Egipto o Dios ... ¿Quién va a elegir Egipto en esta competencia? Bueno, Judá se irá con lo que puede ver ... los caballos, carros, esos ejércitos fuertes.

¿Cuántas veces hacemos lo mismo que los judíos hicieron? ¿Cuántas veces tratamos de hacer las cosas a nuestra manera ... hacer cosas con nuestras propias fuerzas ... hacer las cosas con la ayuda de otros seres humanos? Tenemos la misma elección que Judá hizo. Podemos depender de nuestra propia fuerza y sabiduría, sin depender de Dios, que es mucho más fuerte y más sabio.

Entonces, Dios trae otra imagen. Se imagina un león joven, rey de las bestias, que ha matado a

## **Hoja Dos**

# Isaías

## El Señor es Salvación

un cordero. Ahora está royendo el animal ... comiendo su cena. Un grupo de pastores tratan de cazar al león para alejarlo del cordero. El león ignora sus gritos y el ondeo de la gente. Él no se siente amenazado por ellos en lo absoluto. Así es con Dios. Él no será expulsado de su propósito. Lea Isaías 312:4-9.

La imagen es un poco difícil de explicar. Podemos encontrar diferentes personas o naciones para que sean el león y los pastores. Sin embargo, vamos a ver como Dios, el león, protege lo que es suyo, Jerusalén. Los asirios, o incluso los egipcios, podrían ser los pastores que amenazan a Jerusalén. Sin embargo, nada ni nadie puede amenazar a Dios y Dios protegerá a su pueblo. Él estará en su lugar en el Monte Sion (Jerusalén) y luchará contra el enemigo allí. También, como un gran pájaro, él se cierce sobre Jerusalén y se abate sobre cualquier amenaza esa ciudad.

Isaías llama a Judá al arrepentimiento. Les reta a volverse a Dios, lo que redundará en la preservación de Dios, salvándolos de los asirios. Egipto no puede hacerlo, pero Dios sí puede. Uno de los resultados de esta vuelta a Dios será la destrucción de los falsos dioses. Dios los llama ídolos de plata y oro. Él dice que no son más que creaciones de los seres humanos, hechos con sus propias manos lo que les ha llevado a pecar. Entonces, Dios va a atacar a los asirios.

Una vez más, vemos una profecía de la derrota de los asirios en el año 701 antes de Cristo. Usted recordará que el ejército asirio acampó fuera de Jerusalén, rodeándola y manteniendo a la gente en la ciudad sin tener comida y otras necesidades. Su objetivo era matarlos de hambre. Pero, una mañana, los que fueron encontrados con vida supieron que en la noche habían muerto 185,000 soldados. Los judíos ni los ejércitos egipcios podían reclamar el crédito por la derrota de Senaquerib y su ejército.

La imagen aquí es de un ejército muerto de miedo. Los que están vivos huirán. Ellos se dispersarán, confundidos y en pánico.

Debemos sentirnos animados por el hecho de que Dios quiere ser nuestro protector y debemos mirar en nuestras vidas y ver los ídolos que estamos poniendo antes del verdadero Dios.

\*Las palabras y frases subrayadas se utilizarán para completar la hoja de trabajo del estudiante.

**Versículo de memoria:** "Israelitas, ¡vuélvanse a aquel contra quien ustedes se han rebelado tan abiertamente!" Isaías 31:6 NVI

**Objetivo:** Recordar a los estudiantes que Dios es nuestro protector y que debemos escogerlo a Él en vez de a otra gente o a cosas de este mundo.

# Isaías

**El Señor es Salvación**

## Hoja de Estudio

### El Libro de los Ayes. 4a. Parte—Isaías 31

Al estudiar la lección, busque las respuestas a estas preguntas:

1. ¿Qué hace Judá cuando se atemoriza del avance del ejército Asirio?
2. ¿Por qué estaba fascinada la gente de Judá con el ejército Egipcio?
3. ¿A quién debería buscar la gente de Judá en vez de a Egipto?
4. ¿Qué razón da Dios por la que los Egipcios pueden ser derrotados?
5. Nada ni nadie puede \_\_\_\_\_ a Dios y Dios \_\_\_\_\_ a su pueblo.
6. Debemos sentirnos animados por el hecho de que Dios quiere ser nuestro \_\_\_\_\_ y debemos mirar en nuestras vidas y ver los \_\_\_\_\_ que estamos poniendo antes del \_\_\_\_\_ Dios.

**Versículo de memoria:** “Israelitas, ¡vuélvanse a aquel contra quien ustedes se han rebelado tan abiertamente!” Isaías 31:6 NVI

#### **Como empezar una relación personal con Dios:**

Primero cree que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado a la tierra a morir para que tú puedas tener una relación con Dios.

Tercero, pídele a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el precio de cada pecado que has cometido. Cuarto, pídele a Jesús que sea tu Salvador y el Señor de tu vida.